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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 18 de setembro de 2014 

 

----- Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e catorze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por entregar aos Srs. Vereadores da coligação PSD-CDS/PP, uma cópia do 

relatório relativo à revisão do PDM do Concelho, fornecida pelo Eng. Jerónimo Correia, 

Dirigente da Divisão de Planeamento e Urbanismo. ------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente deu conhecimento de uma reunião 

que se realizou no passado dia dez de setembro, no Museu de Vilarinho da Furna, com 

as Associações do Concelho no sentido de se proceder à constituição do Conselho 

Municipal da Juventude, o que não aconteceu na totalidade devido ao reduzido número 

de participantes. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu também conhecimento de um “Plano de Ação” 

que está a ser elaborado pelos Presidentes dos cinco Municípios que integram o PNPG e 

o ICNF. Ainda neste contexto, o Sr. Presidente informou que decorreu no Porto, no 

passado dia doze, uma reunião com o Sr. Secretário de Estado do Ordenamento do 

Território, o Presidente da CCDR, Professor Emídio Gomes, o ICNF e os Presidentes 

dos cinco Municípios que integram o PNPG com o objetivo de concretizar o apoio 

financeiro, através dos fundos comunitários, para a materialização do “Plano de Ação” 

no território do Parque Nacional, que prevê um investimento total de nove milhões de 

euros. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou que no próximo dia vinte de setembro vai 

decorrer, no auditório do Centro de Animação da Vila do Gerês e no Núcleo 

Museológico do Campo do Gerês, o XIV Encontro Nacional de Poetas; no dia vinte e 

seis de setembro, pelas 20:30 horas, no salão da Junta de Freguesia de Rio Caldo, 
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decorrerá uma sessão ordinária da Assembleia Municipal de Terras de Bouro; e no dia 

vinte e nove, pelas 17:00 horas, irá realizar-se a cerimónia de inauguração do Serviço 

Municipal de Apoio ao Consumidor, instalado na Câmara Municipal. ---------------------- 

----- De seguida, o Sr. Presidente propôs a alteração da data da próxima reunião do 

Executivo Municipal prevista para o dia dois de outubro, para o dia nove do mesmo 

mês, o que foi aceite por unanimidade. ----------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente informou que decorreu, no dia de ontem, a reunião da 

CIM do Cávado, nas instalações da Comunidade Intermunicipal em Braga, que contou 

com a presença do Sr. Secretário de Estado da Administração Local, Dr. António Leitão 

Amaro, a quem o Sr. Presidente reconheceu a forma aberta como abordou os assuntos 

com os Municípios do Cávado. Os principais temas abordados nesta reunião, 

comunicou o Sr. Presidente, foram o Fundo de Apoio Municipal (FAM), a Lei dos 

Compromissos e Pagamentos em Atraso, a descentralização de competências no 

domínio da Educação que está em curso, o Orçamento de Estado para 2015, Ação 

Social, Saúde, descentralização da gestão a nível do Ambiente e as Lojas do Cidadão a 

implementar nos Municípios. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dr.ª Liliana Machado para prestar 

informações sobre o modo como decorreu o início do ano escolar 2014/2015 no 

Município, cuja abertura teve lugar no dia doze de setembro e o início das aulas na 

segunda-feira, dia quinze. Tudo decorreu com normalidade, sem registo de problemas 

significativos tanto nos transportes escolares como nas atividades escolares, referiu. ----- 

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo 

ter tido conhecimento de que terá havido apelo da parte do Município para a 

transferência de crianças do Jardim de Infância de Moimenta para o Jardim de Infância 

de Chorense e, neste sentido, questionou a veracidade da situação. -------------------------- 

----- Para esclarecer a questão apresentada usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. 

Liliana Machado, referindo que os transportes para os Jardins de Infância são 

assegurados pelo Município nos mesmos moldes dos anos anteriores e nos anos 

anteriores, desde o encerramento do Jardim de Infância Itinerante de Cibões, as Criança 

de Cibões passaram a frequentar o Jardim de Infância de Carvalheira e as de Gondoriz o 

Jardim de Infância de Chorense, com a aprovação de todas as partes. No presente ano 

letivo, referiu a Sra. Vereadora, os pais de duas crianças de Bustêlo, Gondoriz, que 
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frequentam o primeiro ano do Jardim de Infância, fizeram questão que os seus filhos 

frequentassem o Infantário de Moimenta em vez do de Chorense, o que não mereceu a 

anuência do Município em termos de cedência de transporte, visto que o Município 

assegura o transporte para Chorense e não para Moimenta. Entretanto, acrescentou a 

Sra. Vereadora, soube que as crianças estão a frequentar o Jardim de Infância de 

Moimenta porque os pais conseguiram arranjar transporte alternativo. É uma opção dos 

pais, mas o Município não pode ceder a vontades particulares, concluiu. ------------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha, que começou por 

endereçar os parabéns a todos os que estiveram envolvidos no ATL de Verão, que 

fizeram um trabalho meritório durante o funcionamento dessa valência de apoio à 

comunidade. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando a sua intervenção, o mesmo vereador referiu que, mais uma vez, a 

documentação da reunião foi enviada com menos de 24 horas de antecedência, o que 

dificulta ou impede uma análise cuidada da mesma. ------------------------------------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador mostrou-se surpreendido com o número de 

contratos de prestação de serviços presentes na Ordem do Dia desta reunião. O Sr. 

Vereador afirmou que, mais uma vez, o executivo em permanência continua com a 

política de conceder apoios sociais e que, embora reconheça que haja situações em que 

o apoio social se justifique, outras são de todo injustificáveis, por isso não concorda 

com esta política que concretiza a criação de falsos empregos. Para o Sr. Vereador, o 

executivo em permanência nada fez de estruturante nos últimos anos no Concelho e o 

investimento tem sido muito reduzido ou mesmo zero. ---------------------------------------- 

----- O Sr. Vereador Dr. António Afonso questionou se existe um Plano Municipal de 

Transportes Escolares e caso exista, gostava de ter acesso a uma cópia uma vez que não 

tem conhecimento do destino de alguns transportes, com base nas várias contratações de 

pessoal para vigilante de transportes escolares. ------------------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato a Sra. Dra. Liliana Machado, afirmando que o Município 

possui um Plano de Transportes Escolares, que é objeto de alterações e 

aperfeiçoamentos até ao final do mês de setembro, de modo a serem feitos todos os 

acertos de acordo com os horários escolares. A Sra. Vereadora esclareceu que muitas 

das pessoas contratadas para o serviço de vigilante também prestam apoio na hora das 

refeições escolares, componente de apoio à família e atividade de animação de apoio à 

família. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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----- Interveio novamente o Dr. António Afonso, questionado porque é que esse apoio 

não pode ser feito por alguns dos cerca de cinquenta auxiliares de ação educativa afetos 

ao quadro do Município, ao que o Sr. Presidente respondeu que esses funcionários estão 

espalhados pelas diversas escolas do concelho e não conseguem, por falta de tempo, 

executar serviços de vigilância nos transportes e noutras atividades educativas. O Sr. 

Presidente acrescentou que os contratos de prestação de serviços para apoio educativo e 

vigilância foram analisados e acordados em reuniões entre o executivo em permanência 

e a Direção do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro. -------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, questionando o que 

está previsto para um terreno, sito em Admeus de Cima, onde foram realizados 

trabalhos de terraplanagens. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Prosseguiu o Sr. Vereador, declarando que, há algum tempo atrás, questionou o Sr. 

Presidente sobre a existência de algum processo judicial inerente a construções 

particulares, ao que o Sr. Presidente havia respondido negativamente, no entanto, agora 

recebeu uma informação do Revisor Oficial de Contas onde é referido a existência de 

um processo judicial com o Sr. Jorge Joaquim Couto Almeida, por isso pediu 

esclarecimentos. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente referiu que não tem conhecimento de qualquer processo do género 

durante o seu mandato autárquico e, para esclarecer a situação, solicitou a presença do 

Sr. Dr. Paulo Monteiro, Advogado do Município, que prestou todos os esclarecimentos 

e referiu tratar-se de uma situação já muito antiga, embora o processo judicial seja 

recente. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Para finalizar a sua intervenção, o Dr. António Afonso referiu-se ao Plano 

Municipal de Defesa da Floresta contra Incêndios, querendo saber se este já foi enviado 

para publicação no DR, uma vez que esse processo pode facilitar ou dificultar a 

aprovação de alguns projetos agrícolas. ---------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelos Srs. Vereadores da oposição usou da 

palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal. Sobre a intervenção do Sr. Vereador Dr. 

António Cunha, nomeadamente à crítica ao trabalho realizado pelo executivo em 

permanência, o Sr. Presidente referiu que, ao contrário do que o Sr. Vereador afirma, o 

executivo em permanência tem desenvolvido um trabalho relevante no Concelho desde 

a rentabilização de Estruturas Municipais, como museus e a piscina municipal, 

desenvolvimento e concretização de um Plano Estratégico do Turismo no concelho, 

desenvolvimento de atividades desportivas e culturais, apoio aos agricultores do 
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concelho, criação do Centro de Valências de Apoio à Comunidade e concessão de 

apoios que em muito tem contribuído para a melhoria da qualidade de vida de muitas 

famílias terrabourenses. Só assim se compreende a vitória clara nas últimas eleições 

autárquicas, concluiu. ------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

nomeadamente quanto ao Plano Municipal da Defesa da Floresta Contra Incêndios, 

usou da palavra o Sr. Dr. Luís Teixeira, declarando que, segundo informação 

transmitida pela Dra. Anabela Simões, Técnica do GTF do Município, logo que o 

mesmo seja aprovado pelo ICNF entra em vigor sem que seja necessário o envio para 

publicação no DR. ----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último e sobre a questão da realização de terraplanagens num terreno em 

Admeus de Cima, o Sr. Presidente informou que esteve no local e verificou que se 

tratou, apenas, de um movimento de terras sem qualquer indício de se pretender realizar 

qualquer construção. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 13:55 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


